

Слово к читателям



Конец XX века. И словно знаменуя обновление России, во весь голос заявила о себе свободная печать. В нашей стране ежедневно выходит масса газет и журналов, печатается множество книг. Невозможно не заметить, как улучшилось в сравнении с прежним качеством полиграфической продукции. Это закономерно: пресса должна постоянно искать и находить дорогу к читательской аудитории. Намерен найти свой путь к читателю и только что вышедший в свет журнал "Региональные проблемы". Но речь при этом идет об издании особого рода: назначение нового журнала - открыть своим читателям доступ к широкому кругу научных знаний.

Институт комплексного анализа региональных проблем Дальневосточного отделения Российской Академии наук плодотворно сотрудничает с учеными Дальнего Востока, Сибири, Москвы и Санкт-Петербурга, а также Украины, Белоруссии, стран Балтии, США, Канады, Израиля, КНР и Японии. Группу этих ученых объединила ставшая ныне особо актуальной исследовательская задача -

определить место и роль каждого региона планеты в развитии цивилизации. Сумма научных знаний, накопленных человечеством к исходу XX-го столетия, прямо обязывает нас к исполнению этой миссии. По нашему твердому убеждению, регионы (край, область, район или штат, провинция или графство) исконно являются целостными ноосферно-географическими, динамично эволюционирующими образованиями. Наша задача - представить развернутую характеристику каждого из таких регионов, чтобы придать новый импульс их качественному развитию. Можно быть уверенным также и в том, что судьба регионов, составляющих географическое пространство России, - это судьба самой России. А кого из нас ныне может оставить равнодушным ее судьба? По долгу ученых мы принимаем на себя ответственность искать и находить ответы на один из сложнейших русских вопросов - вопрос "Что делать?"

Мы неизменно исходим из представлений о том, что субъектом любого региона в любой части света является человек, творящий руками, сердцем и разумом образ малой своей родины. И каждый из нас, живущих, - прежде всего деятель в Отечестве своем. Для нас это Отечество - Россия.

Что нас интересует в регионе, представляющем для нас объект научной деятельности? Коротко - все, что может интересовать науку вообще. Непременно - экономика, несомненно - социология, обязательно - геология и ботаника, этнография, лесоводство, топонимика... Нет предела знанию о мире. Целый мир представляет собой и регион. А особенностью региона как объекта изучения состоит, пожалуй, лишь в том, что здесь требуется предельная точность и конкретность исследовательской работы, целенаправленность подходов, практическая ценность выводов. И журнал готов сотрудничать с авторами, разделяющими эту позицию издателя.

"Региональные проблемы" - журнал научный, но одновременно и публицистический. Ведь без эмоций нет и не может быть поиска истины, а образность мышления всегда была присуща деятелям науки с широким кругозором. Нам очень хотелось бы, чтобы в журнальных статьях была видна и личность ученого, его темперамент и эрудиция. Однако при всем этом мы намерены дать путевку в жизнь изданию чисто научного характера: наш потенциальный читатель достаточно подготовлен к восприятию специальных текстов и ориентируется в широком диапазоне знаний.

Мы с полным уважением относимся к научным концепциям и жизненным позициям каждого из наших будущих авторов. Более того, за каждым нашим корреспондентом мы признаем его право почитать свою родину исключительным и, может быть, даже лучшим местом на земле. Будь это село в Приамурье, пригород американского Сиэтла - Такома, Шалом под Тель-Авивом или Ачхой-Мартановский район Чечни. Но для нас совершенно неприемлемо, чтобы место рождения человека и его адрес значили больше, чем они значат, и чтобы различия и несходства между людьми разных стран могли служить созданию образов врага... Много разных мест и краев на земле, но нет ни одного такого, где бы не был уважаем уважающий.

Мы обещаем внимательно и бережно относиться к материалам, адресованным редакции журнала, но закономерно оставляем за собой право на защиту литературного русского языка. "Грамматика превыше императоров", - справедливо утверждали еще классики. А грамматика все-таки тоже раздел одной из наук...

И о технических деталях нашего издания. Мы планируем ежегодный выпуск четырех номеров журнала по 10,5 печатных листов каждый. Сначала с частичным, а затем и с полным переводом текстов на английский язык. Тиражность журнала будет варьироваться в зависимости от финансовых возможностей издателя, то есть Института комплексного анализа региональных проблем ДВО РАН. В 1995 году мы рассчитываем выпустить два двойных номера "Региональных проблем" (1-2 и 3-4), оба из которых будут посвящены, соответственно, недавнему конгрессу ученых в Новосибирске и симпозиуму в Кульдуре (сентябрь, 1995г.). Тематические планы последующих выпусков регионального научного издания будут определены на заседании его редакционного совета в сентябре нынешнего года (пос.Кульдур), о чем мы и сообщим нашим читателям в 3-4-ом номере журнала.

Сердечно приветствуем первых читателей научно-публицистического журнала "Региональные проблемы", благодарим вас за интерес к его содержанию, ждем от вас предложений по организации издания и надеемся на ваше сотрудничество.

Главный редактор, профессор

A handwritten signature in black ink, appearing to be the name 'Felix Ryanskiy' in a stylized, cursive script.

Феликс Рянский

Appeal to readership

The end of the XX th century. Every day in new free Russia a lot of books, newspapers, magazines are published. Formally it is not difficult and leaving out the financing the only main problem comes: how to find the reader, the more so, that we are speaking about peculiar, scientific literature.

There is a group of scientists from different areas (the Far East, Siberia, Moscow, Peterburg, the Ukraine, Byelorussia, Baltic countries, USA, Israel, Canada, China, Japan) who have been long co-operating with the Complex Analysis of regional problems Institute (Far-Eastern Branch of the Russia Academy of Sciences), this co-operation is based on the general regional and global ideology.

This united group of scientists is looking for its reader among people interested in Russia's future, Russia's new place in the world. We are scientists looking for the answer to the well-known Russian question: "What to do?" We are responsible for this answer.

We consider a region (area, district, territory, state, province, county etc.) as an integrated noosphere-geographical, dynamically developing unit. That is why it is obviously necessary to make integrated descriptions of certain regions and according to this to make integrated models of their development.

We consider a man, a human being as the only subject of a region. A human being with his or her mental abilities, with a world outlook, with ideas of personal happiness, of himself or herself, with love of homelands, a number of our own homelands presents our Motherland, Russia.

We are interested in everything in the integrated regional description. For instance, tectonics means earthquakes ruining our lives, homes, economics of certain regions; it means geopathogenic or favourable zones in different parts of tectonic structures etc. In our magazine there are places for every scientific branch.

We publish a scientific and publicistic magazine, thus we are expecting discussions of emotional and intuitional elements, of images, not only formalities.

We would like very much to see scientist's personality that is usually covered with formal phrases and expressions. But our edition is not purely popular, so we insist on remaining within the scientific sphere, and our reader is expected to be educated and representing any branch of science.

We hold in high esteem to author's love of their people, homeland, no matter if it is Obluchensky district in the Jewish Autonomous Region, or Seattle's suburb Takoma, or Achkhoy-Martanovsky district in Chechnya. But we strongly object against the case when somebody loving his own country considers any other people or country as an enemy.

Our motto is: "To love the homeland, honouring homes of others".

We promise to treat sent works carefully, but we reserve the right to maintain literary Russian and the right of corrections and excisions without distortions of meaning.

Some technical details. We are planning to publish 4 (four) issues annually, 10,5 printer's sheets, first with partial, then complete translation into English. Number of copies will vary depending on financial means of publishers, the Complex Analysis Institute first. In 1995 two doubled issues are to be published, 1-2 and 3-4. They will give a coverage of the Congress in Novosibirsk, the Symposium in Kuldur (September, 1995). Following plans will be discussed by the Editorial Board in September, 1995 in Kuldur. We shall report on the decision in 3-4 doubled issue of 1995.

We cordially welcome our first readers, we appreciate the interest to our new magazine and we are waiting for your suggestions and copies.

Editor-in-chief
Professor



Felix Ryansky